

# 民報 藤島

2022年4月3日

第1344号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一（宝徳）  
TEL 0235-64-3941  
携帯 090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい  
(月200円程度)  
3月 45人 66,083円  
2月 40人 38,583円

## 酒井家庄内入部400年 德川信康の慰靈祭は何故

今年は、庄内に酒井家が1622年、藩主として入部してから400年になります。

実行委員会（委員長・皆川治市長）が組織され、4311万円の支援が予算化されました。

鶴岡市では記念事業の歴代藩主の墓前祭が行われています。その由来は何でしょうか。

酒井忠次（ただつぐ）は、徳川四天王のひとりでした。

下山王日枝神社

8月の莊内大祭の始めに毎年、徳川家康の長男、信康（のぶやす）の慰靈祭を、下山王日枝神社（お山王はん）で行つてから、酒井家

酒井家の初代当主・酒井忠次（ただつぐ）は、徳川四天王のひとりでした。信康が、織田信長に切腹を命じられた事件がありました。

信康の母の築山殿（今川方）と、信康の妻の徳姫（織田信長の娘）が折り合いが悪く、信康とも不和になつたので、徳姫が父の信長に手紙を書きました。

忠勝は、新たな領地で検地を徹底し、入部時の庄内藩は13万8千石だったのが、検地の結果5万3千石も増えました。

隠し田畑が摘発され、農民には年貢の大幅な増税になりました。

「日本共産党のはてなリーフから⑤

わが家の何処かに毎年、カマキリが巣を作ります。玄関の庇（ひさし）2つあまりの高さに、壁土を丸めたようにくつづけて作った。何時どのようにして作ったか判らないが、最近目にいた。毎年車庫を兼ねた物置小屋に作るのだが、今年は玄関である。そしていつもの年は50（ナツ）～60（ヂヂ）の高さであるが、今年は2（ニ）位の高い所である。昔からカマキリは、大雪の年は高い所に営巣すると言う。カマキリに自然界の摂理を教えてもらつた。秋になるとよく目に生きものなんだろう。三角形の顔を事由に動かし、愛嬌（あいき

よう）のある顔は、子ども達に人気のある昆虫である。カマキリは、春に生まれ、夏に成虫になり、秋に交尾・産卵し、一生を終る。



下山王日枝神社  
信康の復鎮靈社

## 天皇の制度

現在も将来も  
「憲法」にもとづいて

与党になつたら天皇制は廃止？そんなことは絶対にしません。私たちは綱領で、天皇の制度をふくめ「憲法の全条項を守る」と決めています。「(天皇は)国政に関する権能を有しない」(第4条)——天皇の政治利用を許さないことをはじめ、憲法を厳格に守ります。

「主権回復の日」記念式典への出席——最悪の政治利用  
かつて安倍政権は、「愛國精神」高揚のため、戦後日本が「独立した日」を祝う記念式典への天皇出席を強行。同日を、米国にひきわたされた「屈辱の日」とする沖縄県民の心をふみにじりました。特定の立場を国民におしつけるため「天皇」を利用することは憲法違反です。

一人の個人が国を象徴する制度は、人間の平等と両立しない——私たちはこう考えていますが、それを社会におしつけることはしません。天皇の地位は「主権の存する国民の総意に基づく」(第1条)。続けるか、なくすかは、あくまで憲法にもとづいて国民の総意にゆだねる。これが私たちの方針です。



6

カマキリが、わが家の玄関の庇2つあまりの高さに、巣を作つた



カマキリの巣作り

鈴木重雄(八色木)

